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战平申花，买提江无疑是最懊恼
的一个人，球队到手的3分成了1分，他
自己还被红牌罚下，也难怪其赛后很
久都难从那股情绪中脱离出来。
“当天比赛结束之后冷静了一晚

上的时间，其实我不想逃避，我也知道
让大家失望了，我也接受大家的批评，
想对热爱我们球队的球迷说声抱歉，
对我来说，今后需要更多的努力回报
球队。”买提江说。

那晚，被罚出场的买提江一度蹲
在场边眼巴巴看着场上发生的一切，

最后还是孙祥将他劝离。买提江有多
渴望德比，他自己内心最清楚，去年
他就曾代表球队出战德比，今年有机
会亮相德比时自然想要做得更多，
“这样的比赛作为球员都是非常想去
参加，而且更想帮助自己的球队赢得
比赛，甚至比赛前两天我都很激动地
期待这场比赛。球队踢得非常出色，
我也想上去能为球队做更多，可是自
己过于急躁的心情下犯了错，当时想
的是比赛的结果，也挺对不住场上的
兄弟们，比赛最后总是最困难的时
候。”
场边的莱科当时比较平静，这一

系列的“不可控因素”正如赛前他自己
说的那样，运气同样是比赛的一部分。
“很不幸，点球和红牌都发生在我们身
上。”莱科说。

身为职业球员，买提江很清楚自
己能做的唯有抬起头继续面对，“最
后球队被扳平之后我更加自责，但是
我从未想过逃避这个责任，我会去面
对，在今后的比赛中更加地冷静、沉
稳。比赛结束之后，教练和队友们都
给我最大的安慰，非常感谢球队中的
每一位，我会用自己更多的努力与付
出回报球队，大家的鼓励也是我拼搏
的动力 。”

“料到对手的人盯人”

纵使对手如何改变，海港依旧以
一套与前两轮完全相同的首发阵容示
人。客观而言，首发名单公布后，外界
就对海港的前景表示堪忧，毕竟球队
的用人在前两场比赛中已经被尽收眼
底，莱科真的不知道变通吗？至少从德
比大战来看并非如此。
从2017年到2020年，海港队在联

赛的德比大战中未尝败绩，不过去年
双方的两回合交手，海港虽然是胜出
的一方，可整个过程却让人捏了一把
汗。倒是今年这一战，尽管同样是平
局，但比赛的节奏大部分时间里被海
港掌控，这一切都得从教练组对申花
的备战说起。
“两支球队是截然不同的打法，我

们很清楚他们的打法，球员非常好地
执行了赛前布置的技
战术要求，在场上付
出一切。我们是场上
表现更好的一方，从
第一分钟起就把球控
在脚下，也创造了很
多得分机会。”赛后，
莱科对球员们的执行
力感到满意。赛前几
天，教练组研究了上
赛季的两回合德比，
从实力上来说，海港
当时是占优的一方，
不过对于申花的人盯
人防守战术，多少显得有些不太适应，
尤其是当球队将过多的球权交给奥斯
卡时，容易令巴西人陷入重围，从而束
缚住本队的进攻组织。
要让球队运转流畅，首先就要击

破对手的人盯人战术，为此莱科要求
全队简练出球，同时增加穿插，后一点
正是上赛季屡屡无法实现突破的难
题。德比战中，经常能够看到三名中卫
持球组织进攻，尽管这在一定程度上
增添了风险，可能够在比赛中得到锻
炼未尝不是宝贵的财富。事实上，从热
身赛及前两轮比赛中就能看到，海港
如今在进攻端已经很少有个人持球时
间过久的情况出现，这一点直接令担
任中锋的阿瑙受益。面对申花的人盯
人防守，阿瑙频频利用回撤将对手的
中卫吸引出禁区，从而为其他队友创

造机会。整场比赛，很难看到上赛季那
样奥斯卡被对方如艾迪、钱杰给、彭欣
力等人连番跟防甚至陷入肉搏的场
景，非但没有影响全队的进攻推进，反
而让穆伊、阿瑙、奥斯卡等人的小范围
配合更加防不胜防。莱科在破解人盯
人战术方面算是做到了先发制人。

模拟“双高”练防守
进攻中破解人盯人，至于防守端

的备战，海港队也没有忘记。尤其是针
对申花前场几个高点，赛前几堂训练
课中就做了多次模拟实战的演练。
联赛前三轮，申花都在前场祭出

了金信煜+莫雷诺的双高组合，两人也
确实分别收获进球。过去几次德比乃
至面对中超其他对手时，海港队在防
空一项上总让人捏把汗，后防线的身

高是一个问题，不过
今年随着李昂的加
盟，以及魏震的成长，
这方面得到了一些改
善。剩下的，就是对第
二落点的控制。为此，
在赛前的几次训练
中，海港队有意识在
分组对抗中增加了高
空球、定位球的演练，
利用队中几名头球出
色的球员充当进攻
方，模拟演练对手在
比赛中经常会使用的

高空轰炸。
从效果来看，海港队在德比战中

对第一落点和第二落点的控制做得相
当出色。上半场比赛中，阿德里安、赵
明剑等人几次边路传中，都被禁区中
路前、中、后三点的海港中卫顶出，这
也导致下半场尚未过半，崔康熙就替
下了首发的金信煜，改用巴索戈等人，
希望通过速度寻找突破口。
最后时刻，申花前场甚至一度“堆

积”了莫雷诺、毕津浩、杨旭等高点，但
都没能发挥作用。平局固然遗憾，但莱
科还是表示，通过这场比赛，看到了球
队具备继续向上的潜力，“申花的打法
和我们不一样，这非常有趣，看看最后
谁会是更好的一方，谁的打法会取得
更好的结果。我当然尊重对手的打法，
但我们肯定会坚持自己的打法。”

本报记者 薛思佳

17512，如果不是在苏州市体育中
心举办的缘故，新赛季首次上海德比
的现场上座人数将远超这个数字。
“五一”假期的最后一天，在大部分

人都选择返程的同时，一片红色的“海
洋”正从上海蔓延到了苏州。用一场紧
张刺激的“申城德比”为假期画上句号，
成为了不少海港球迷的选择，“球队之
前的两场比赛都在工作日，抽不出时间
去现场。德比正好在假期里面，可以带
着家人一起去给球队助威。”走一趟寒
山寺，吃一碗苏式面，看一场德比，是海
港球迷杨笛一家三口的行程内容，“对
我们来说，海港就是生活中的一部分。”
根据赛程安排，上海海港此役是

客场作战，因此两千余名海港球迷被
安排在了苏州市体育中心的南看台，
为球队加油助阵，“在赛程公布之后，
就一直很期待这场德比。两支球队都
有了一定的调整和变化，赛前就预料
到会是一场很激烈的比赛。”虽然是在
异地进行的德比，但现场的气氛却随
着比赛的进程不断地被推向高潮，穆
伊的进球更是彻底点燃了整片南看
台，“感觉穆伊正愈发融入这支球队，
除了最后被扳平有点可惜，总的来说
还是比较满意球队的发挥。”
值得一提的是，上海海港足球俱

乐部此次一共安排了39辆大巴供1500
名海港球迷前往苏州市体育中心，另
有七辆备用大巴在赛后供购买散客票
的球迷根据自身需求一同返回上海。
上海海港队长奥斯卡在赛后特意向支
持自己的球迷表达了感谢，“我非常想
感谢远道而来的球队第12人，你们太
棒了。我们大部分时间都掌控了比赛，
只差一点就能拿到三连胜，但这就是
足球。让我们继续努力，为下一轮比赛
全力以赴。谢谢，爱你们！”
90分钟的呐喊，没有换来如愿以

偿的3分，让海港球迷感到有些遗憾，
但随着终场哨声的响起，大家和球队
一样已经把目光投向了后续的比赛，
“德比已经翻篇了。两胜一平是一个不
错的开局，希望球队能够保持这个势
头，踢好下一场比赛。”

买提江：十分自责，抬头面对

“莱”点真格的 功“科”在赛前
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纵使海港在大部分时间里掌控了
比赛节奏，但最终还是没能确保3分到
手，这当中究竟发生了什么？又是哪些
因素令莱科没能如愿以偿？

红牌和点球自然是绕不开的话
题。尽管买提江本意并非是故意踢人，
但主裁李海新在看了VAR后还是做出
了红牌的判罚，对买提江而言，这无疑
是一次沉重的打击，毕竟他刚刚出场
不久，而就整个赛季而言，重新从替补
做起的买提江，本身也渴望着证明自
己，结果却出乎自身意料。被罚出场的
买提江抱头懊恼，一度蹲在场边几近
落泪，最后还是孙祥将他劝离。赛后买
提江坦言，自己“对不起大家的努力”。
至于点球的判罚，主裁李海新甚至都
没有选择看VAR，只能说，这代表了当
值裁判组对禁区内身体接触的“容忍
程度”，场边的莱科当时非常平静，这
一系列的“不可控因素”正如赛前他自
己说得那样，运气同样是比赛的一部
分，“很不幸，点球和红牌都发生在我
们身上。”
点球和红牌之余，海港队在几个

换人调整的时机以及选择上，也有值
得复盘的地方。阿瑙由于肌肉有些反

应无法继续坚持，因此被提前换下，事
实上，赛前几天的训练中，阿瑙就没有
全程参与，与申花一战，表现活跃的他
其实是带伤出战；至于用买提江换下
洛佩斯，莱科坦言是为了增强对第二
点的保护。
过去三轮比赛，即便是考虑防守

所做的调整，莱科也很少会直接起用
纯防守型后腰球员，一定程度上也是
出于自身理念和体系的需要，这也是
为什么像杨世元、蔡慧康等球员机会
较少的原因，申花在获得点球前的一
系列配合，正是源自禁区前沿的传递。
与此同时，莱科本来准备换上于睿，可
惜为时略晚。在这之前，海港在防守端
难以向前出球，导致本就少一人作战
的球队，陷入更多被动之中。联想到整
场比赛中，申花的几次单刀机会几乎
全是由海港自身后场失误造成，如何
更好、更安全地将皮球送到中前场脚
下，将是莱科接下去要解决的一道课
题。
仅从前场比赛来看，莱科更多时候

属于“用体系去要求球员”，而并非是
“用球员特点来设计体系”的教练，未来
的赛季当中，球队一旦出现红黄牌等因
素造成的减员情况，莱科是否能够充分
调配现有人员，同样值得关注。

足球比赛终究都是结果论，但影响比赛结果的因素却并非

是唯一，比如这场德比大战出现的红牌与点球。很不幸，两者都

发生在海港身上，这也让球队几乎到手的3分变为1分。赛后，海

港球员们的遗憾溢于言表，不过，平局之中也并非没有收获，尤

其是对主教练莱科而言，针对这场德比的充分备战，足以令人

对这支球队之后的走势增添信心。
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自身失误拉响单刀警报
换人调整值得复盘 换下阿瑙事出有因 不败开局

球迷满意


